HOCHSCHULE LUZERN

Design & Kunst

Medienmitteilung

Luzern, 7. November 2019

Hochschule Luzern - Design & Kunst: Alle an einem Ort

An der Hochschule Luzern – Design & Kunst gestalten Studierende, Dozierende und Forschende die Zukunft; seit diesem Herbst erstmals alle am selben Ort. An der Eröffnung am 30. November 2019 können Jung und Alt die neuen Werkstätten und Ateliers in der Viscosistadt in Emmenbrücke besichtigen und selber Hand anlegen. Parallel dazu finden die Info-Tage für Studieninteressierte statt. Im Fokus stehen neue Bachelor- und Masterangebote.

Es ist geschafft! Seit diesem Herbst sind alle Studienrichtungen der Hochschule Luzern – Design & Kunst in der 745 Viscosistadt in Emmenbrücke vereint. Hier finden Designerinnen, Filmschaffende, Künstler und Forscherinnen die idealen Bedingungen, um gemeinsam die Zukunft zu gestalten.

Das neue Gebäude wird am Samstag, 30. November 2019 mit einem Tag der offenen Tür für die Bevölkerung und Interessierte eröffnet. Im Zentrum des öffentlichen Anlasses stehen die Ateliers und Werkstätten. Mitmachen und selbst ausprobieren ist ausdrücklich erwünscht. Interessierte können beispielsweise Textilien zum Leuchten bringen, aus Steinen verschiedene Farben gewinnen und erleben, wie Studierende Animationsfiguren Leben einhauchen oder ihre Filme vertonen.

Für den Neubau, der direkt ans 2016 eröffnete Hochschulgebäude anschliesst, sind die renommierten Basler Architekten von Harry Gugger Studio verantwortlich. Das Vorprojekt stammt vom Luzerner Architekten Till Huggler, umgesetzt wurde das Projekt von TGSbauökonomen. Der Neubau umfasst rund 10'000 Quadratmeter Nutzfläche, verteilt auf fünf Stockwerke; inklusive Dachterrasse, dreizehn Werkstätten – von Holz-, über Metall- bis zu Textil-Werkstätten – sowie die landesweit einzigartige Pigment- und Farbstoffsammlung im «Raum für Farben» als Teil des schweizerischen Materialarchivs.

Kreativräume für wilde Träume

Die bisherigen Standorte in der Sentimatt und an der Baselstrasse in Luzern wurden aufgegeben. Alle 800 Design, Film- und Kunst-Studierenden sowie Vorkurs-Teilnehmenden, ihre Dozierenden und die wissenschaftlichen Mitarbeitenden von Design & Kunst arbeiten nun am selben Standort, im ehemaligen Industrieareal der Viscosistadt. «Dieses vermeintliche Randgebiet ist in Tat und Wahrheit ein Entwicklungszentrum der Region – und wir tragen quasi als Pioniere dazu bei, dieses zu beleben», sagt Gabriela Christen, Direktorin der Hochschule Luzern – Design & Kunst.

Mit dem neuen Gebäude sieht Christen die Hochschule Luzern – Design & Kunst bestens gerüstet für die Zukunft: «Hier finden die national und international bekannten Luzerner Ausbildungen und die Forschung in Design, Film und Kunst eine neue Heimat.» Die Vorteile der Standortkonzentration lägen auf der Hand: Die kürzeren Wege vereinfachen interdisziplinäres Arbeiten, und dank der modernen Infrastruktur lassen sich digitale Technologien, traditionelle Handwerkstechniken und kühne unternehmerische Konzepte ideal kombinieren.

Design, so Christen, sei nicht nur schönes Gestalten, sondern betreffe auch Innovationen in Unternehmen, Organisationen und in der Gesellschaft. Die Hochschule Luzern verstehe sich als ein Gestaltungsraum für Menschen, die die Welt verändern wollen. Die Studierenden suchten nachhaltige Lösungen für die Welt von morgen, indem sie neue Technologien mit kreativ-künstlerischen Strategien verbänden. «Mit unserem neuen Gebäude haben wir nun wunderbare Kreativräume erhalten, in denen sie ihre wildesten gestalterischen Träume in die Realität umsetzen können.»

Videos zur Hochschule Luzern – Design & Kunst finden Sie auf unserem Youtube-Kanal.

Eröffnung 745 Viscosistadt

Wann: 30. November 2019, 11:00 bis 17:00 Uhr

Wo: 745 Viscosistadt, Hochschule Luzern – Design & Kunst, Nylsuisseplatz 1, 6020 Emmenbrücke

Der Anlass ist öffentlich. Sämtliche Workshops, Demonstrationen und Führungen sind kostenlos. Das vollständige Programm findet sich unter hslu.ch/viscosistadt

Info-Tage 2019: Neue Studien-Angebote im Fokus

Parallel zur Eröffnung in der 745 Viscosistadt finden an der Hochschule Luzern – Design & Kunst die Info-Tage 2019 statt. Am **29. und 30. November** können Studieninteressierte und ihre Bezugspersonen vor Ort die Ausbildungsangebote in Design, Film und Kunst kennenlernen und sich von Dozierenden und Studierenden beraten lassen.

An den Info-Tagen werden zudem **die neuen Studienangebote** <u>Bachelor Data Design & Art</u> und <u>Bachelor Spatial Design</u> sowie der <u>Master Digital Ideation</u> und der <u>Master Service Design</u> vorgestellt. Die neuen Studienangebote starten im Herbst 2020.

Eine Anmeldung für die Info-Tage ist nicht nötig. Das vollständige Programm findet sich unter hslu.ch/infotage-design-kunst.

Kontakte für Medienschaffende

Hochschule Luzern Harald Schreiber Leiter Marketing & Kommunikation – Design & Kunst T +41 41 228 40 99 / harald.schreiber@hslu.ch

Martin Zimmermann Projektleiter Unternehmenskommunikation T +41 41 228 40 09 / m.zimmermann@hslu.ch